Conseil communal de Lausanne

Initiative:

Postulat

Titre:

Pour la constitution « d'assises lausannoises du climat »

Initiant-e(-s):

Johann Dupuis

Par la constitution « d'assises lausannoises du climat », nous proposons la création d'assemblées populaires dédiées à la question de la lutte contre le changement climatique en ville de Lausanne.

La création de telles assises populaires comporterait plusieurs avantages. En premier lieu, elle aurait le mérite de porter le débat sur les moyens de lutter contre le changement climatique au-delà des murs de l'Hôtel de Ville et d'y faire participer les habitantes et habitants de la ville de Lausanne. L'ouverture d'un débat public sur cette question d'importance vitale aurait plusieurs avantages :

- Elle permettrait d'informer directement la population quant à cet enjeu complexe et important, notamment pour ce qui est de l'évolution des émissions de gaz à effet de serre et des mesures prises par la Municipalité;
- Elle permettrait à la Municipalité de donner une composante participative à son Plan climat et de consulter la population quant à certaines mesures qu'elle pourrait prendre pour réduire les émissions de GES ou s'adapter au réchauffement climatique;
- Elle offrirait à la population un outil pour proposer des idées originales, inventives ou plus adaptées à la réalité des quartiers quant aux meilleures manières de réduire les émissions de gaz à effet de serre ou de s'adapter au réchauffement climatique ;
- Elle permettrait à la Municipalité et à la population d'échanger et d'enrichir mutuellement leur compréhension des enjeux climatiques et partant le niveau d'acceptation des mesures qui seront mises en place par la Municipalité par le biais du Plan climat.

De telles assises du climat devraient être organisées à intervalle régulier, par exemple une fois par année, mais au minimum pour présenter chaque nouveau jalon ou étape du Plan climat. Ces assises lausannoises ne devraient pas être uniquement organisées de manière centralisée à l'échelle de la ville, mais gagneraient à être déclinées au niveau des quartiers de manière à être au plus proche des habitantes et habitants et des attentes liées à leur lieu de vie. Les assises seraient ouvertes à toute la population lausannoise sans distinction d'âge, de classes sociales ou de citoyenneté. Elles pourraient donner lieu à la formulation de propositions citoyennes concernant la lutte contre le réchauffement climatique auxquelles il serait attendu que la Municipalité donne réponse aussi rapidement que possible. Ce postulat propose donc à la Municipalité d'étudier l'opportunité de constituer des assises lausannoises du climat.

Lausanne, le 18 septembre 2020

L'initiant:

Johann Dupuis Ensemble à Gauche

Romain Felli Groupe socialiste

Sara Gnoni Les Verts

Marlène X utat Ensemble a Gauche Johan Pain Ensemble à Gauche

Magali Crausaz-Mottier

Ensemble à Gauche

Claude Calame Ensemble à Gauche Laura Manzoni

Ensemble à Gauche

¹ Voir également : Postulat de Felli Romain et crts - Pour une stratégie participative d'adaptation aux changements climatiques.